



UNIVERSITÉ DE MONTRÉAL

Association Étudiante du Département d'Informatique et  
de Recherche Opérationnelle de l'Université de Montréal

## *Procès verbal de l'assemblée générale du 2024-09-16*

### 1 OUVERTURE

Le quorum est constaté à 18 h 08. Louis Malenfant-Poulin propose l'ouverture. Julien-Charles Cyr appuie.

**Que l'assemblée générale soit ouverte**

Adopté à l'unanimité

Simon Janssen propose Élie Leblanc à la présidence de l'assemblée. Louis Malenfant-Poulin appuie.

**Qu'Élie Leblanc préside l'assemblée**

Adopté à l'unanimité

Simon Janssen propose Théodore Le Roy au secrétariat de l'assemblée. Louis Malenfant-Poulin appuie.

**Que Théodore Le Roy soit secrétaire de l'assemblée**

Adopté à l'unanimité

*Théodore Le Roy se présente en avant et extrait une vieille machine à écrire d'une grande valise noire poussiéreuse. Alors qu'il se met à écrire les premières phrases, on entend le fracas des touches et le tintement de la petite clochette. La salle vire en éclats.*

2

lie propose le debut e 1,ag

elie se presente , il demant au passage a tut  
le monde de se presenter .

ad ption de l,ordre du jour...

julien demande qui ne veut pas epizza, 8 vegetariens  
e ie projete l,ordre du jour , il montre les euxpagew  
on propose l,adoption de l,ordre du jour

on pr pose le delacement u role represent

rfium a la premiere page (anne sophie rozette propose)  
(Alessandra Morgasse appuie)

Louis propose au le pt 7 (election del,assoc  
tion s it rendu fixe pour 20h)

Julien Perez propose (re ris par Matteo)

propose au le bilan financier du cafe et  
soit repris

---

## 2 ORDRE DU JOUR

Simon Janssen propose qu'on projette l'ordre du jour sur le grand écran.

*Après quelques instants à se battre avec la commande de projection du bureau, une image se forme progressivement alors qu'Élie Leblanc cherche l'ordre du jour sur son ordinateur.*

Le projet d'ordre du jour se lit comme suit.

1. Ouverture
2. Adoption de l'ordre du jour
3. Adoption du procès verbal précédent
4. Bilan du budget 2023-2024
5. Budget 2024-2025
6. Projet de modification à la charte
  1. Amendement à l'ordre du jour
7. Élections à l'association
  1. Présidence
  2. Vice-présidence aux communications
  3. Vice-présidence externe
  4. Secrétariat
  5. Trésorerie
  6. Coordination à la vie étudiante
  7. Personnes adjointes
    1. Présidence
    2. Vice-présidence aux communications
    3. Vice-présidence externe
    4. Secrétariat
    5. Trésorerie
    6. Coordination à la vie étudiante
  8. Représentation de première année au baccalauréat en informatique
  9. Représentation de deuxième année au baccalauréat en informatique
  10. Représentation de troisième année au baccalauréat en informatique
  11. Représentation de la majeure en informatique

12. Représentation du baccalauréat bidisciplinaire en mathématiques en informatique
13. Représentation de la maîtrise en informatique
14. Représentation du doctorat en informatique
15. Représentation du café Tore et Fraction
16. Autres membres du comité du café Tore et Fraction (2 postes)
17. Représentation des personnes étudiantes internationales
18. Représentation du Regroupement de Femmes en Informatique
19. Vote du COUSSIN
  1. Responsable MiDiro
  2. Responsable Compétition
  3. Responsable Soirées et «Party» (2 postes)
  4. Responsable Sport
  5. Responsable du Carnaval
  6. Responsable de la promotion des événements
  7. Responsable du serveur
8. Varia
9. Fermeture

Simon Janssen propose l'adoption de l'ordre du jour. Louis Malenfant-Poulin appuie.

**Que l'ordre du jour soit adopté**

Adopté à l'unanimité

Anne Sophie Rozéfort propose que le point RFIUM soit déplacée avant le point 8. Alessandra Mancas appuie.

**Que le point 7.18 «Représentation du Regroupement de Femmes en Informatique» soit déplacé juste avant le point 7.8**

Adopté à l'unanimité

Louis Malenfant-Poulin propose que le point sur les élections de l'association soit abordé à heure à 20 h précises. Karl Desjardins appuie.

**Que le point 7 «Élections à l'association» soit adressé à 20 h**

Adopté à l'unanimité

Jérémy Perazzelli propose qu'on insère un point pour le bilan du café avant le point 4. Simon Janssen appuie.

**Qu'un point «Bilan du café Tore et Fraction» soit inséré à l'ordre du jour juste avant le point 4**

Adopté à l'unanimité

Julien-Charles Cyr dit qu'il est tanné du bruit de la machine à écrire et propose qu'on utilise un ordinateur à la place. Simon Janssen propose de remplacer Théodore Le Roy par Mattéo Delabre au secrétariat d'assemblée. Maxim Bernard appuie.

**Que Mattéo Delabre soit secrétaire de l'assemblée**

Adopté à l'unanimité

---

### 3 PROCÈS-VERBAL PRÉCÉDENT

Simon Janssen propose l'adoption du procès verbal. Théodore Le Roy appuie.

**Que le procès-verbal de l'assemblée générale du 7 février 2024 soit adopté**

Adopté à l'unanimité

---

### 4 BILAN DU CAFÉ TORE ET FRACTION

Jérémy Perazzelli présente le bilan du café pour l'année passée. Il explique que l'AÉDIROUM a versé au café un montant total de 5 000\$ pour l'année et que l'AEMSUM a versé un total de 2 500\$ pour la même période. Au début de l'automne 2023, le solde du café était de 3 500\$ alors qu'à la fin de l'hiver 2024, il s'établissait à 17 500\$, ce qui représente 14 000\$ de gains. En retranchant les dépenses, on obtient un profit de 6 500\$ sur les ventes, soit 4% de profit moyen sur l'année.

Jérémy Perazzelli demande rhétoriquement comment diable peuvent s'expliquer de tels gains. Il explique qu'on s'est rendu compte l'année passée que les paiements de taxes sur les ventes n'avaient pas été faits pendant plusieurs années. *La salle se met à rire.* Il poursuit en disant qu'il estime que le café va devoir rembourser environ 60 000\$ à Revenu Québec, selon une entente qui reste à définir.

Cela signifie que les deux associations vont devoir décider si elles continuent de subventionner le café au niveau auquel elles le font présentement. Dans le cas contraire, le café se verra obligé de hausser ses prix en conséquence.

Léonard Oest O'Leary demande combien d'années de taxes impayées cela représente. Jérémy Perazzelli répond qu'il s'agit d'environ 5 ans, soit le maximum que Revenu Québec est capable de demander.

Théodore Le Roy demande si Revenu Québec a déjà contacté le café à ce sujet pour le moment. Jérémy Perazzelli répond que non, parce que les impôts du café n'avaient pas été faits non plus.

Félix Beaudoin demande ce qui va être fait pour éviter que cette situation ne se reproduise. Jérémy Perazzelli répond que le conseil d'administration s'affaire en ce moment à rétablir la situation. Il dit qu'il est en discussion avec la FAÉCUM pour qu'une formation de comptabilité soit offerte aux futurs administrateurs du café. Il conclut en disant que l'administration actuelle a fait de son mieux pour augmenter ses bénéfices afin d'éponger la dette.

Thomas Ring demande si le fait que les associations subventionnent diminue les impôts qui devront être payés par le café parce que cela réduit les ventes. Jérémy Perazzelli répond que oui, mais que c'est marginal.

Théodore Le Roy demande si les 60 000\$ incluent les éventuels intérêts pour le retard. Jérémy Perazzelli répond que oui.

Karl Desjardins demande combien le café espère obtenir de l'AÉDIROUM. Jérémy Perazzelli répond qu'il n'est pas à l'aise de demander un montant précis, étant donné que l'estimation du 60 000\$ n'est pas exacte.

Hoang Quan Tran demande si on a un plan pour que le café se dote d'une comptabilité professionnelle. Jérémy Perazzelli répond que c'est déjà en partie le cas grâce à l'aide fournie par la FAÉCUM. Il ajoute que le café manque d'argent et de ressources pour pouvoir faire appel à un comptable externe en ce moment.

Julien-Charles Cyr demande si l'assemblée de l'AEMSUM a déjà eu lieu, sous cette hypothèse demande combien cette association prévoit verser au café. Jérémy Perazzelli répond que l'assemblée a déjà eu lieu mais qu'il n'a pas les chiffres. Il ajoute qu'habituellement l'AEMSUM donne la moitié de ce que donne l'AÉDIROUM. Il

rappelle que de manière générale l'AEMSUM dispose de moins de trésorerie que l'AÉDIROUM.

Irène Diep demande si le 60 000\$ potentiel sera remboursé en un seul paiement ou pas. Jérémy Perazzelli répond que non, mais que l'entente de paiement n'est pas encore établie.

Irène Diep propose qu'on discute de la proposition de budget pour l'année 2024-2025 au complet avant de décider du montant à verser au café.

Félix Beaudoin demande de ce qu'on va faire des profits dans le futur. Jérémy Perazzelli répond qu'une fois la dette épongée, les futurs administrateurs devraient abaisser les marges de profits et ainsi les coûts pour les étudiants. Élie Leblanc ajoute que le café est une OBNL et ne peut pas redistribuer ses profits à ses membres.

Jérémy Perazzelli conclut en rappelant que l'assemblée du café aura lieu demain à 18h30 au AA-1411.

---

## 5 BILAN DU BUDGET 2023–2024

*Élie Leblanc projette à nouveau son écran d'ordinateur. On y distingue un fond d'écran montrant une photo de groupe des membres du BE de la FAÉCUM de l'année dernière. Empli d'un élan de modestie, Louis Malenfant-Poulin pointe sa face sur l'écran et dit que la personne pointée est vraiment magnifique.*

*Viviane Binet se présente en avant et reçoit une ovation de la salle. Un groupe se met à applaudir en rythme et semble inarrêtable. Chaque applaudissement résonne terriblement dans le local dont l'acoustique n'a manifestement pas fait l'objet de beaucoup de réflexions.*

Viviane Binet, trésorière sortante, présente le résultat de l'exercice précédent. Elle explique que l'année passée, il y avait 48 350\$ de produits budgétés que nous avons reçu 57 246\$ de produits réels. Il y avait 60 264\$ de charges budgétées et nous avons dépensé en réalité 56 266\$. Elle explique qu'on avait prévu une perte de 11 000\$ sur l'année.

Louis Malenfant-Poulin demande combien il reste dans le compte de banque en ce moment. Viviane Binet et Maxim Bernard répondent qu'il reste environ 22 000\$.

Samuel Maltais demande ce qu'on entend par «Matériel promotionnel», une des lignes du budget. Viviane Binet répond que cela englobe toute les activités de promotion de l'association, y compris la marchandise.

Léonard Oest O'Leary demande pourquoi on n'a pas dépensé les 50\$ de frais pour le registraire. Maxim Bernard répond que l'enregistrement a bien été fait, mais qu'à date le registraire ne nous demande pas d'argent.

Julien-Charles Cyr demande si le budget actuel est déficitaire ou excédentaire. Viviane Binet répond qu'il est excédentaire de 635\$.

---

## 6 BUDGET 2024–2025

Viviane Binet présente la proposition de budget pour l'année 2024–2025.

Pour les produits, elle explique qu'on prévoit environ 39 000\$ de revenu par les cotisations étudiantes. Pour les autres revenus, elle détaille qu'on prévoit avoir plus de revenu en général pour les billets vendus pour nos différents événements.

Pour les dépenses, les prévisions budgétaires ont été adaptées par rapport aux dépenses réelles de l'exercice précédent. En particulier, les dépenses pour les soirées et fêtes ont été largement dépassées l'an dernier, à savoir 9 000\$ au lieu de 6 000\$.

Maxim Bernard intervient pour expliquer que les autres charges administratives viennent notamment de notre subvention à la conférence CONFÉTI.

Viviane Binet reprend et explique que la subvention proposée pour le café étudiant est de 2 000\$, une baisse par rapport aux 5 000\$ de l'année précédente.

Viviane Binet propose de ne pas donner le même montant à tous les clubs, puisque les dépenses varient beaucoup d'un club à l'autre. La proposition suit de près l'argent qui a été réellement dépensé l'année dernière.

Louis Malenfant-Poulin propose l'adoption du budget. Théodore Le Roy appuie.

Élie Leblanc rappelle que le budget a seulement pour but de prévoir l'utilisation de l'argent pour l'année à venir et qu'il ne contraint pas le conseil d'administration dans ses dépenses. Samuel Maltais demande s'il est permis de donner des prix dans les tournois. Viviane Binet répond que oui.



Samuel Maltais propose que la ligne 5245 «Jeux et tournois» soit augmentée à 3 000\$. Ilyes Salhi appuie. Samuel Maltais dit que cela encouragerait l'esprit compétitif à l'association. Samuel Maltais explique notamment qu'il souhaite organiser des compétitions au Calculum.

Julien-Charles Cyr dit qu'il s'oppose à la proposition car les tournois risquent d'attribuer trop d'argent à des personnes spécifiques.

Louis Malenfant-Poulin dit que la ligne du budget mélange l'argent investi dans les jeux avec l'argent potentiellement offert comme prix dans les tournois.

Maxim Michelson dit que l'augmentation devrait être dans la ligne du Calculum. Samuel Maltais répond que non car le concours serait ouvert à tout le monde.

Théodore Le Roy propose que la ligne soit portée à 2 000\$ au lieu de 3 000\$. Louis Malenfant-Poulin appuie.

Félix Beaudoin demande quel était le budget jeux et tournois l'an dernier. Viviane Binet répond qu'il était de 500\$ et qu'on a dépensé 1000\$ au courant de l'année.

Émanuel Rollin demande à Viviane Binet quelles dépenses sont allés dans jeux et tournois l'an dernier. Elle répond qu'il s'agit de tous les frais afférents aux différents tournois organisés.

Irène Diep demande le vote.

**Que la proposition soit d'augmenter la ligne 5245 «Jeux et tournois» à 2 000\$ au lieu de l'augmenter à 3 000\$**  
Adopté à la majorité manifeste

Mattéo Delabre propose de séparer la ligne Jeux et tournois en deux lignes. Élie Leblanc dit que cela dénaturerait la proposition originale et dit qu'on y reviendra ultérieurement.

Irène Diep invite l'assemblée à voter contre la proposition car elle estime que les récompenses pour les tournois sont majoritairement financées par les cotisations étudiantes qui n'ont pas destination à être redistribuées à des personnes individuelles.

Émanuel Rollin s'adresse à Julien-Charles Cyr et lui demande s'il trouve que la proposition est pertinente. Julien-Charles Cyr dit qu'il est d'accord pour séparer les

lignes, mais que ce n'est pas une bonne idée de se focaliser sur les récompenses pour les tournois car on risque d'attirer des personnes avec des mauvaises sources de motivation.

Samuel Maltais dit vouloir retirer sa proposition.

Émanuel Rollin dit, en aparté, que si certains clubs sont intéressés à augmenter leur visibilité, ils peuvent s'adresser à lui car il connaît de nombreuses façons de s'occuper de cette question.

Julien-Charles Cyr demande le vote.

**Que la ligne 5245 «Jeux et tournois» soit augmentée à 2 000\$**

Rejeté à la majorité manifeste

Mattéo Delabre propose de séparer la ligne 5245 «Jeux et tournois» en deux lignes et de redistribuer le budget alloué à la ligne originale à 50%/50% entre chaque nouvelle ligne.

*Élie Leblanc interrompt Mattéo Delabre pour lui dire que, en vertu de la procédure, il doit annoncer son nom. Des rires se font entendre. Après quelques longs regards échangés avec la présidence d'assemblée, Mattéo Delabre explique qu'il s'appelle Mattéo Delabre.*

Théodore Le Roy propose que les deux nouvelles lignes soient intitulées respectivement «Investissements jeux et tournois» et «Récompenses jeux et tournois».

**Que les deux nouvelles lignes créées par la proposition s'intitulent «Investissements jeux et tournois» et «Récompenses jeux et tournois»**

Adopté à l'unanimité

Ilyes Salhi demande si on connaît combien d'argent a été dépensé dans les récompenses versus dans l'investissement pour l'organisation au courant de l'année précédente. Pas de réponse.

Samuel Maltais demande, lorsqu'on organisera des potentiels hackathons, de quelle ligne de budget cela pourrait provenir. Louis Malenfant-Poulin répond que l'argent viendrait effectivement de la ligne en discussion, et qu'on aurait probablement des frais d'inscription pour s'assurer du bon équilibre du budget.

Karl Desjardins dit qu'une répartition 90%/10% entre les deux lignes aurait plus de sens au vu des dépenses de l'année précédente.

Simon Janssen argumente qu'on devrait garder 50%/50% et laisser l'administration juger de la façon de dépenser le budget.

Julien-Charles Cyr propose que la répartition soit de 2/3 de l'ancienne ligne pour la ligne sur l'investissement et 1/3 pour les récompenses. Louis Malenfant-Poulin appuie.

**Que le budget alloué à la nouvelle ligne «Investissements jeux et tournois» soit de 1 000\$ et que celui alloué à «Récompenses jeux et tournois» soit de 500\$**

Adopté à l'unanimité

**Que la ligne 5245 «Jeux et tournois» soit remplacée par une nouvelle ligne «Investissements jeux et tournois» au budget de 1 000\$ et une nouvelle ligne «Récompenses jeux et tournois» au budget de 500\$**

Adopté à l'unanimité

*La salle, qui est tannée de discuter du budget, érupte à nouveau en applaudissements.*

Émanuel Rollin propose d'augmenter la ligne Photos de finissants de 200\$ à 600\$. Louis Malenfant-Poulin appuie.

**Que la ligne 5350 «Photos de finissants» soit portée à 600\$**

Adopté à l'unanimité

Leo Tremblay, responsable du CAMUM, le Club Anime & Manga de l'UdeM, rappelle que l'AÉDIROUM a financé son regroupement l'année dernière à hauteur de 250\$. Il demande d'ajouter une ligne pour financer le CAMUM à hauteur de 500\$. Samuel Maltais appuie.

Théodore Le Roy demande à Leo Tremblay combien de personnes d'informatique sont au CAMUM. Leo Tremblay répond qu'il ne sait pas exactement. Théodore Le Roy demande si c'est plus de la moitié. Leo Tremblay répond qu'il pense que c'est moins que la moitié, mais pas loin de la moitié.

Julien-Charles Cyr dit qu'il est contre la proposition. Il dit qu'on a des clubs actifs dans notre association qui méritent davantage l'argent de l'AÉDIROUM.

Louis Malenfant-Poulin demande à Leo Tremblay comment ils pensent utiliser les 500\$. Leo Tremblay répond que c'est principalement pour financer leur *maid café*.

Louis Malenfant-Poulin dit que cet argent ne va pas revenir en biens ou services aux personnes d'informatique.

Théodore Le Roy demande ce qu'est un *maid café*. Leo Tremblay répond qu'il est japonais, à moitié, et qu'il est allé au Japon deux fois. Il explique qu'au Japon, il y a beaucoup de cafés dans lesquelles des serveuses sont habillées en *maid* d'anime.

Pablo Hidalgo défend l'amendement en disant que le CAMUM a de nombreuses autres petites activités pour leurs membres, dont l'organisation coûte de l'argent.

Ilyes Salhi dit qu'il n'est pas à l'aise de dépenser de l'argent pour un club qui n'est pas en informatique. Ilyes Salhi demande si les clubs de l'AÉDIROUM doivent être en rapport avec l'informatique. Simon Janssen répond que les clubs mentionnés dans le budget sont les clubs du DIRO qui doivent avoir un lien avec l'informatique. Ilyes Salhi demande si le CAMUM fait partie de ces clubs. Simon Janssen répond que non.

Leo Tremblay dit qu'il serait d'accord de demander moins d'argent.

Karl Desjardins dit que le club D&D avait initialement demandé de l'argent à l'AÉDIROUM pour démarrer ses activités mais qu'ils n'utilisent plus notre subvention à présent. Il explique qu'il devrait en être de même pour le CAMUM et que l'université offre des subventions si cela est nécessaire.

Émanuel Rollin, président du club DnD, dit qu'il n'a pas utilisé le budget de l'AÉDIROUM l'année passée.

Louis Malenfant-Poulin dit que Élie Leblanc pourrait faire une présentation à Leo Tremblay sur les différentes sources de financement offertes par la FAÉCUM et l'université.

Leo Tremblay dit que, malgré leurs tentatives, il est difficile pour son regroupement d'accéder aux subventions de l'université.

Théodore Le Roy dit que les valeurs de l'AÉDIROUM semblent éloignées de celles du *maid café*. Leo Tremblay répond qu'il est certain que de nombreuses personnes d'informatique s'y présenteraient. *Quelques rires se font entendre.*

Jérémy Dupuis constate qu'il y avaient deux lignes pour DnD et CAMUM l'an dernier.

Jérémie Dupuis propose qu'on remette à la place une ligne à 250\$ pour le CAMUM. Théodore Le Roy appuie.

**Que la proposition soit d'ajouter au budget une ligne «Club CAMUM» à hauteur de 250\$**  
Adopté à l'unanimité

Simon Janssen demande la question préalable. Théodore Le Roy appuie.

**Que les débats sur la proposition soient interrompus pour voter**  
Adopté à la majorité manifeste (deux-tiers)

**Qu'une ligne «Club CAMUM», avec un budget de 250\$, soit ajoutée au budget**  
Rejeté à la majorité manifeste

Julien-Charles Cyr demande la question préalable. Hassan Abass appuie.

**Que les débats sur le budget soient interrompus pour voter**  
Adopté à la majorité manifeste (deux-tiers)

**Que le budget prévisionnel pour l'exercice 2024–2025 soit adopté**  
Adopté à la majorité manifeste

*La séance est momentanément suspendue pour savourer de délicieuses pointes de pizza.*

---

## 7 PROJET DE MODIFICATION À LA CHARTE

*Mattéo Delabre a encore de la pizza dans la bouche, ce qui l'empêche de présenter la proposition au moment voulu.*

Mattéo Delabre présente le projet de modification à la Charte. Il explique que la proposition prend un vote aux deux-tiers. Il dit que la proposition regroupe plein de points différents. Ces points ont été suggérés par plusieurs personnes différentes et ont été synthétisés suite à plusieurs semaines de discussions.

Mattéo Delabre explique que la majorité des amendements concernent des modifications aux postes élus. Il présente un diagramme résumant l'organisation des postes si

jamais la proposition était adoptée dans son intégralité. Il explique le rôle des nouveaux postes proposés.

Mattéo Delabre propose l'adoption du projet en bloc. Hassan Abass appuie.

Élie Leblanc dit qu'en vertu de notre Charte actuelle, il n'y a pas possibilité de proposer des amendements au projet séance tenante. Il dit cependant qu'il est possible de demander de sortir des points du bloc individuellement.

Mattéo Delabre précise que la sous-proposition 12 du projet propose justement de changer notre procédure d'amendement à la Charte pour autoriser les propositions d'amendement séance tenante. Il dit que cette sous-proposition se motive par le fait que présentement, seuls les membres du CA et du CE ont le droit de proposer des modifications à la Charte, puisqu'ils doivent être joints à la convocation.

**Que le projet de modification à la Charte de l'AÉDIROUM soit adopté dans son intégralité**

Adopté à la majorité manifeste (deux-tiers)

Julien-Charles Cyr souligne les longues heures que Mattéo Delabre a passé à préparer le projet de modification à la charte et propose une mention de félicitations. Théodore Le Roy appuie.

**Que l'assemblée félicite Mattéo Delabre pour le travail accompli sur le projet de modification à la Charte**

Adopté à l'unanimité

#### 7.1 AMENDEMENT À L'ORDRE DU JOUR

Mattéo Delabre propose de modifier l'ordre du jour pour que le point sur les élections tienne compte des modifications à la Charte qui viennent d'être adoptées. Hassan Abass appuie.

Le nouveau projet d'ordre du jour se lit comme suit.

1. Ouverture
2. Adoption de l'ordre du jour

3. Adoption du procès verbal précédent
4. Bilan du café Tore et Fraction
5. Bilan du budget 2023-2024
6. Budget 2024-2025
7. Projet de modification à la charte
1. Amendement à l'ordre du jour
8. Élections à l'association
  1. Conseil d'administration
    1. Présidence
    2. Vice-présidence aux affaires académiques
    3. Vice-présidence aux communications
    4. Vice-présidence externe
    5. Secrétariat
    6. Trésorerie
    7. Coordination à la vie étudiante
  2. Personnes adjointes
    1. Vice-présidence aux communications
    2. Vice-présidence externe
    3. Secrétariat
    4. Coordination à la vie étudiante déléguée aux soirées
    5. Coordination à la vie étudiante déléguée aux activités socioculturelles
  3. Comité de représentation
    1. Représentation du Regroupement de Femmes en Informatique
    2. Représentation de la première année du baccalauréat en informatique
    3. Représentation de la deuxième année du baccalauréat en informatique
    4. Représentation de la troisième année du baccalauréat en informatique
    5. Représentation de la majeure en informatique
    6. Représentation du baccalauréat bidisciplinaire en mathématiques en informatique

7. Représentation de la maîtrise en informatique
8. Représentation du doctorat en informatique
9. Représentation du café Tore et Fraction
10. Autres membres du comité du café Tore et Fraction (2 postes)
11. Représentation des personnes étudiantes internationales
12. Représentation des personnes étudiantes de Mila
4. Autres membres du COUSSIN
  1. Responsable des MiDiro
  2. Responsable des compétitions
  3. Responsable des sports
  4. Responsable du Carnaval
  5. Responsable des jeux
  6. Responsable des locaux
9. Varia
10. Fermeture

**Que l'ordre du jour soit modifié en conséquence de la nouvelle Charte**  
Adopté à la majorité manifeste (deux-tiers)

---

## 8 ÉLECTIONS À L'ASSOCIATION

### 8.1 CONSEIL D'ADMINISTRATION

#### 8.1.1 PRÉSIDENTE

Mattéo Delabre se propose. Samuel Maltais se propose. Cassandre Hamel se présente.

Émeric Laberge demande pourquoi les personnes candidates doivent sortir de la salle pendant la présentation des autres personnes candidates. Hassan Abass répond que c'est pour éviter de voler les idées des autres.

Mattéo Delabre se présente et dit qu'il est étudiant au doctorat en informatique depuis 2021. Il dit qu'il a de l'expérience au département et à l'association. Il dit qu'il a



occupé divers postes dans le conseil exécutif depuis 2022: représentant des doctorants, adjoint vice-président externe, responsable des compétitions, responsable des MiDiro.

Mattéo Delabre explique que sa vision d'un président est celle d'un chef d'orchestre du conseil exécutif. Il dit qu'il va s'assurer que toutes les personnes membres du conseil exécutif aient un environnement supportif pour faire leur travail. Il dit qu'en particulier il va accompagner les personnes nouvellement engagées dans l'association dans leurs nouvelles mission, en prenant du temps personnel si besoin.

Mattéo Delabre dit qu'il va s'assurer qu'il y ait autant de réunions qu'il se faut du conseil exécutif. Il s'engage à aider le monde à faire valoir leur engagement, par exemple en candidatant aux bourses de la FAÉCUM, en organisant le souper des bénévoles, et en mettant en place des photos de l'exécutif.

Mattéo Delabre dit qu'en tant que président, il aurait plutôt à redistribuer des dossiers qu'à les prendre personnellement, mais qu'il va tout de même s'assurer que certains dossiers importants soient gérés. Il mentionne notamment la politique contre le harcèlement, qui est en travaux depuis l'an dernier.

Mattéo Delabre dit qu'il veut rejoindre davantage le Mila. Il dit que les gens du Mila sont membres à part entière et nous donnent des cotisations, mais qu'on a de la misère à les impliquer dans l'association. Il dit qu'il bénéficiera de l'aide de la nouvelle personne représentante de Mila.

Mattéo Delabre explique qu'il veut faire revivre les évaluations de cours de premier cycle par l'association, en collaboration avec la vice-présidence aux affaires académiques. Il détaille que, en marge des évaluations sur Omnivox que personne ne remplit, l'AÉDIROUM faisait par le passé le tour des classes à la mi-session pour prendre le pouls de ce qui se passe dans chaque cours.

Mattéo Delabre conclut en disant qu'il sera avant tout à l'écoute des besoins de toutes les personnes de l'association.

*Julien-Charles Cyr applaudit trop fort.*

Pablo Hidalgo demande si on sait qui a travaillé sur les politiques contre le harcèlement. Mattéo Delabre répond que ce fût un effort collectif du conseil exécutif de l'année dernière. Il dit qu'Arpad et Maxim ont chapeauté le travail sur ce projet.

*Sorcellerie ou coïncidence, au moment où le nom d'Arpad est prononcé, ce dernier entre dans la salle et prononce un commentaire, puis quitte aussi vite qu'il est entré.*

Samuel Maltais se présente. Il dit qu'il est en troisième année du bacc en coop. Il dit qu'il est très impliqué dans les activités industrielles, comme les CTF, les foires de carrière. Il dit qu'il passe beaucoup de temps sur LinkedIn.

Samuel Maltais explique qu'il voit que le marché du travail est très difficile en ce moment. Il dit qu'il est triste de voir que des personnes brillantes n'ont même pas de compte sur LinkedIn en ce moment. Il estime qu'à cause de cela, les personnes de l'AÉDIROUM sont moins probables de se faire engager que celles d'autres universités.

Samuel Maltais s'engage, en tant que président, à valoriser les compétences professionnelles de tout le monde, pour qu'ils participent notamment aux clubs. Il dit qu'il va essayer de pousser davantage pour les tournois à l'association. Il dit qu'il va aussi pousser le monde à aller aux hackathons des autres associations.

Samuel Maltais résume en disant que sa vision globale pour l'AÉDIROUM est celle de permettre à tout le monde de valoriser ses compétences professionnelles. Il dit que, comparativement à Mattéo Delabre, il n'est pas dans le monde académique et plus proche du monde professionnel. Il dit aussi qu'il s'estime plus proche et *relatable* des étudiants puisqu'il est encore au baccalauréat. Il rappelle à l'assemblée qu'il est président du Calculum.

Samuel Maltais dit que ses amis peuvent témoigner que Samuel peut parfois sembler trop énergique et inapprochable, mais que ça ne l'empêchera pas d'être un bon président.

*Des rires de certains amis de Samuel se font entendre.*

Samuel Maltais dit que Mattéo Delabre est probablement plus organisé que lui. Malgré cela, il dit qu'il est capable de mener des projets à terme. Il vante notamment son projet HeadSpace qu'il a soumis à *Hack The North*, un projet «*absolument démentiel*» selon ses termes.

Pour conclure, il enjoint l'assemblée à le suivre sur LinkedIn, à visiter son site web [samuel-maltais.com](http://samuel-maltais.com) et à aller *star* ses *repos* sur GitHub.

Louis Malenfant-Poulin demande, sachant que l'UdeM a un taux de placement plus élevé que la majorité des universités québécoise, quel problème il voit en ce moment.

Samuel Maltais répond en disant que le Québec est certainement moins fort que tout le reste de l'Amérique du Nord, excluant le Mexique.

*L'assemblée se met à rire.*

Samuel Maltais reprend son point en disant que la majorité de ses collègues dans les compagnies où il a travaillé étaient issus de l'ouest canadien et pas du Québec. Il estime que le programme de coop de Poly est plus grande et plus compétitive qu'ici en informatique.

Louis Malenfant-Poulin dit que Samuel Maltais semble être focalisé uniquement sur la formation et l'emploi, et qu'il semble oublier les affaires externes, et les autres affaires de l'association. Il demande à Samuel si il ne devrait pas plutôt se présenter comme responsable de compétitions. Samuel Maltais répond que responsable des compétitions est juste un aspect de son projet, et qu'en tant que président il pourrait avoir plus d'impact. Samuel Maltais dit qu'en tant que président il pourrait notamment écrire à Sylvie Hamel pour orienter le programme, notamment pour qu'on apprenne React en IFT1005.

*Samuel prononce le nom Hamel avec un accent anglais. L'assemblée reste circonspecte quelques instants, puis se met à rire dès qu'elle comprend qu'on parle en réalité de la directrice du département.*

Samuel Maltais reprend en disant que pour les autres buts de l'association, il est à l'association depuis trois ans, et qu'il pense pouvoir gérer toutes les affaires administratives également.

Louis Malenfant-Poulin demande ce que Samuel connaît des processus de l'association. Samuel Maltais sait qu'il pense que le conseil a des meetings aux quelques semaines. Il dit que l'association n'est pas la chose la plus difficile à gérer au monde. Il dit aussi qu'il pourrait apporter un élan d'air frais à l'association puisqu'il est nouveau dans l'exécutif.

Émeric Laberge dit qu'il apprécie ce que Samuel fait pour le Calculum et son projet pour le recrutement. Émeric Laberge estime cependant que son projet ressemble à celui du GULLUM avec ses séminaires. Émeric Laberge suggère à Samuel Maltais de créer un «club LinkedIn» et de passer dans les classes pour parler de son club. Il conclut en disant que la présidence n'est pas nécessaire pour ce projet. Samuel Maltais réitère son point en disant qu'il veut que le futur de l'emploi des étudiants soit au cœur des

missions de l'association. Samuel Maltais dit qu'il a fait de nombreux événements dans l'association depuis trois ans, et qu'il saura s'occuper des autres dossiers et argumenter comme il se doit. Samuel Maltais dit que, contrairement à Mattéo Delabre, il a beaucoup de temps à accorder à la présidence.

Hassan Abass dit qu'il apprécie les points de Samuel, mais qu'il ne pense pas que le rôle de présidence est adapté à son projet. Il rappelle que la présidence est plutôt un rôle de gestion, et que d'autres postes offerts à élection ce soir sont plus adaptés à son projet. Samuel Maltais dit qu'il faudrait qu'il essaie avant d'être sûr. Élie Leblanc dit que ce n'est pas une question.

Émanuel Rollin dit à Samuel Maltais que, peu importe le poste qu'il gagne ce soir, il pourra s'impliquer. Samuel Maltais répond qu'il ne se présente pas sérieusement pour la présidence et enjoint le monde à voter pour Mattéo. Il dit qu'il se présente surtout pour parler de ses idées pour la présidence.

Irène Diep demande si Samuel Maltais va réellement pouvoir représenter les étudiants aux cycles supérieurs puisqu'il dit qu'il s'oppose à Mattéo Delabre par le fait qu'il n'est pas aux cycles supérieurs. Irène Diep dit qu'elle a l'impression que tout ce que veut Samuel c'est pousser sa vision, sans forcément prendre en compte les réalités des différents sous-groupes de l'AÉDIROUM. Samuel Maltais répond que oui.

*L'assemblée reprend de plus belle à rire.*

Samuel Maltais dit qu'il voulait juste faire passer son point sur l'employabilité. Samuel Maltais dit qu'il prévoit en réalité rejoindre les cycles supérieurs bientôt. Il explique qu'il était à la présentation des laboratoires du DIRO il y a quelques semaines. Il argumente qu'il est capable d'entendre les réalités de tout le monde. Il dit que personne n'est capable de comprendre tout le monde, mais qu'il peut avoir l'esprit ouvert à tout le monde.

Simon Guy demande si, bien que Samuel soit là juste pour le gag, il est tout de même prêt à devenir président. Samuel Maltais répond que oui, car il a du temps à investir. Samuel Maltais explique qu'initialement, il avait commencé à réfléchir à être président de son bord, et qu'en entendant que Mattéo Delabre allait se présenter, il a réalisé qu'il préférerait que Mattéo soit président. Malgré cela, Samuel a pris du temps pour préparer un plan pour se présenter à la présidence, pour au moins donner un point de vue différent des autres candidats.

Samuel Maltais dit que voter pour lui, c'est voter pour avoir une job, c'est voter pour quelqu'un qui parlerait à l'université comme il parle à nous en ce moment.

Hassan Abass réitère qu'il ne pense pas que la présidence répond à son projet. Samuel Maltais dit qu'il connaît Mattéo et qu'il est certain de pouvoir travailler avec lui s'il est élu.

Cassandra Hamel commence en disant qu'elle sera moins longue que Samuel. Cassandra Hamel se présente en expliquant qu'elle est en troisième année du baccalauréat et qu'elle prévoit aller vers la maîtrise. Cassandra Hamel dit qu'elle sera une présidente très ouverte à tous les problèmes des étudiants avec les professeurs ou d'autres personnes. Cassandra Hamel dit qu'elle est une personne très approachable.

Cassandra Hamel dit qu'à sa première année, Simon, le président d'alors, a fait une différence dans sa vie. Simon Janssen était très réceptif à ses problèmes personnels et académiques et que cela lui a permis d'être encore à l'université en ce moment. Elle explique qu'elle aimerait maintenant être cette personne pour les autres.

Cassandra Hamel dit qu'elle a certainement moins d'expérience que Mattéo Delabre, mais qu'elle propose tout de même sa candidature.

Louis Malenfant-Poulin dit que c'est un très beau projet de vouloir être à l'écoute des étudiants, mais que cela correspond davantage aux rôles de représentants. Cassandra Hamel dit qu'elle prend bonne note de sa remarque.

Élie Leblanc organise le vote. Élie Leblanc dit qu'il y a cinq options pour le vote, les trois personnes qui se sont présentées, «*la chaise*» si on pense qu'aucune candidature n'est valable, ou l'abstention qui est équivalente à ne pas voter.

Julien-Charles Cyr demande si on a le droit de voter plusieurs fois. Élie Leblanc répond que non, à moins qu'on préfère autrement.

Hassan Abass demande si, quand on vote à majorité pour la chaise, la chaise devient présidente. Cal Gutiérrez répond que c'est le Trône qui devient alors président, faisant référence au mobilier contentieux qui orne le local de l'association depuis des temps immémoriaux. Élie Leblanc explique que le poste devient alors vacant jusqu'à la prochaine assemblée d'élections.

Irène Diep propose un vote par pointage pour éviter le vote stratégique. Elle explique que cela consiste à donner une note de 1 à 10 à chaque candidat, et que la personne

avec le meilleur pointage moyen remporte l'élection. Élie Leblanc pense qu'on n'a pas le matériel pour procéder de la sorte en ce moment, mais suggère un vote par approbation, qui consiste à voter autant de fois que l'on veut pour les personnes qui nous intéressent. Karl Desjardins appuie.

Théodore Le Roy dit que le vote par approbation a beaucoup de sens parce qu'on choisit une personne pour présider l'association.

Hassan Abass demande combien de temps cela prendrait pour organiser un vote par pointage. Louis Malenfant-Poulin répond que cela prendrait au moins 30 minutes.

Théodore Le Roy demande le vote.

### **Que les votes pour les élections se fasse par approbation**

Adopté à la majorité manifeste

Simon Guy demande ce qu'il se passe en cas d'égalité. Élie Leblanc dit qu'on avisera au moment où il y a une égalité, si cela se produit.

### **Que Mattéo Delabre soit élu à la présidence**

Élu à la majorité

*Mattéo Delabre: 35; Samuel Maltais: 10; Cassandre Hamel: 13; La chaise: 9*

*Les candidats regagnent la salle. L'assemblée ovationne et demande un discours à Mattéo.*

Mattéo Delabre dit qu'il a hâte d'écrire la suite du procès-verbal.

*La séance est levée pour 5 minutes afin qu'Élie Leblanc puisse satisfaire un besoin naturel.*

#### 8.1.2 VICE-PRÉSIDENTE AUX AFFAIRES ACADÉMIQUES

Théodore Le Roy demande ce qu'est un droit académique. Louis Malenfant-Poulin répond que chaque personne étudiante a des droits qui lui sont fondamentaux, nommés dans les différents statuts et règlements de l'université, par exemple: le droit à des bonnes conditions d'évaluation.

Louis Malenfant-Poulin se propose.

Louis Malenfant-Poulin explique qu'il est étudiant à la dernière année du baccalauréat en informatique. Il présente différentes problématiques pour les étudiants, notamment l'accès à l'emploi. Il propose d'organiser un cocktail pour l'emploi étudiant avec des conférences et des discussions avec les employeurs. Il propose d'évaluer combien de

temps prend chaque étudiant pour travailler sur chaque cours à chaque semaine. Il dit qu'il s'impliquera pour informer les étudiants sur la problématique du plagiat. Il explique qu'il était membre du comité plagiat de la Faculté des Arts et Sciences l'an dernier, et qu'il y a vu des cas désastreux.

Cal Gutiérrez dit que Louis a déjà dit qu'il s'en fichait des cycles supérieurs. Elle demande à Louis si il se considérait une personne approchable. Elle demande comment il se sent par rapport au travail d'équipe et au leadership, considérant qu'il remplace le président en premier lieu et qu'il gère une équipe.

Louis Malenfant-Poulin corrige en disant que le point auquel Cal fait référence était celui qu'il avait fait en disant que les personnes aux cycles supérieurs n'étaient pas vraiment des personnes humaines. Louis dit qu'il est approchable pour certaines personnes, et qu'il a été pendant une année sur le BE de la FAÉCUM pendant laquelle de nombreuses personnes l'ont approchées. Il termine en disant qu'il a eu l'occasion de gérer plusieurs problématiques avec des regroupements étudiants et qu'il n'a jamais eu de difficultés à cet égard.

Julien-Charles Cyr dit que Louis est un bélier humain qui n'a pas peur d'avoir des conversations difficiles avec les différents acteurs dont le DIRO. Il termine en demandant quelle est sa couleur préférée. Louis répond qu'il n'en a pas vraiment mais que, s'il devait en choisir une, ce serait le blanc ou le noir. La salle répond à Louis que ce ne sont pas vraiment des couleurs.

Cassandra Hamel demande plus de détails sur le cocktail projeté par Louis. Louis Malenfant-Poulin dit qu'il a déjà commencé à contacter notamment la ville de Montréal pour préparer cela.

Cassandra Hamel demande plus de détails sur l'évaluation du nombre d'heures pour chaque cours. Louis Malenfant-Poulin dit qu'en ce moment on est dans une phase de révision des cours et que c'est donc la période idéale pour proposer des modifications aux professeurs.

Cassandra Hamel demande comment Louis compte s'y prendre concrètement pour accomplir tous ses projets en seulement une année. Louis Malenfant-Poulin répond qu'il va commencer par collecter des données concrètes auprès des étudiants. Il élabore en disant que chaque crédit universitaire est supposé correspondre à un nombre précis d'heures à investir par les étudiants et que ce n'est pas réellement le cas en ce moment au DIRO.

Samuel Maltais demande de quels cours on parle. Louis Malenfant-Poulin répond qu'il pense notamment à IFT2035, au cours d'infographie et aux cours de mathématiques. Samuel Maltais poursuit en demandant à Louis comment il va concilier son projet avec le fait qu'il a lui-même un biais dans le nombre d'heures investis dans chaque cours. Louis Malenfant-Poulin répond que c'est pour cette raison qu'il collecte les données auprès des étudiants au lieu de donner son propre avis. Samuel Maltais demande également comment on va s'assurer de garder la difficulté du baccalauréat au bon niveau. Louis Malenfant-Poulin dit qu'en ce moment on accepte tout le monde en première année à hauteur de 500 ou 600 personnes et que dès la deuxième année on a une réduction de près de 50% à cause de l'échec.

Samuel Maltais insiste qu'on devrait garder la difficulté du baccalauréat similaire aux années précédentes en raison des attentes des recruteurs de compagnies comme Meta. Louis Malenfant-Poulin dit que le baccalauréat pourrait être considéré plus difficile de nos jours qu'avant, à cause de la transformation des cours de 4 crédits en 3 crédits sans en changer la matière.

Théodore Le Roy demande à Louis s'il serait prêt à défendre toutes les positions adoptées par l'assemblée, même si elles s'opposaient à ses positions personnelles. Louis Malenfant-Poulin répond que oui.

Hassan Abass dit à l'assemblée que Louis a été CVE par le passé, et que si on vote pour lui il ne pourra pas se présenter comme CVE. Élie Leblanc souligne que ce n'est pas vraiment une question.

### **Que Louis Malenfant-Poulin soit élu à la vice-présidence aux affaires académiques**

Élu à la majorité

*Louis Malenfant-Poulin: 28; La chaise: 4*

#### 8.1.3 VICE-PRÉSIDENTE AUX COMMUNICATIONS

Julien-Charles Cyr se propose. Émanuel Rollin se propose.

Julien-Charles Cyr explique qu'il était précédemment CVE et a organisé la majorité des événements l'année passée. Au cours de son engagement, il a eu l'occasion de faire beaucoup de communications pour ses événements et de réseauter avec les autres associations. Il dit qu'il aimerait premièrement ranimer les réseaux sociaux, incluant Instagram, Facebook et Discord. Il dit qu'il voudrait nettoyer le courriel de l'association



qui est actuellement très pollué. Il dit qu'il se coordonnera avec les autres personnes membres du CE pour concevoir la communication.

Samuel Maltais demande à Julien-Charles Cyr pourquoi il est aussi incroyable pour ce rôle. Julien-Charles Cyr dit que c'est naturel. *On peut voir sa tête enfler.*

Cassandre Hamel demande ce qui a motivé Julien à changer de poste cette année. Il dit que le rôle des communications demande moins de temps que celui de CVE et que son temps cette année est plus réduit. Il dit qu'il continuera quand même à organiser des choses occasionnellement.

Louis Malenfant-Poulin demande quels nouveaux moyens de communication devraient être employés par l'asso. Julien-Charles Cyr dit qu'il faudrait faire vivre l'Instagram. Il dit que TikTok restera probablement hors de l'équation.

Émanuel Rollin, aussi connu sous le nom de *lipo*, dit qu'il était précédemment adjoint à la CVE. Il a été impliqué dans différents comités, incluant les photos de finissants. Il dit qu'il était sur le comité pour la *merch*, et qu'il a manifestement fait une bonne job (note: on n'a pas eu de *merch*). Il s'est occupé de la décoration du local avec brio. Il est également impliqué dans divers regroupements étudiants.

Concernant les communications, il dit qu'elles sont très lacunaires actuellement. Il veut s'assurer que toutes les personnes du CE aient accès aux moyens de communication nécessaires. Il dit qu'il a beaucoup d'expérience en communication, notamment au travers de la communication qu'il assure pour son regroupement étudiant.

Louis Malenfant-Poulin demande quels moyens de communication devraient être améliorés à l'association. Émanuel répond que l'association ne rejoint pas la majorité du monde. Il veut s'assurer que la tournée des classes ait lieu, pour rejoindre les personnes qui ne connaissent pas même l'association.

#### **Que Julien-Charles Cyr soit élu à la vice-présidence aux communications**

Élu à la majorité

*Julien-Charles Cyr: 23; Émanuel Rollin: 12; La chaise: 2*

#### 8.1.4 VICE-PRÉSIDENTE EXTERNE

Angélique Mah se propose. Karl Desjardins se propose.

Angélique Mah se présente et explique qu'elle est en première année au baccalauréat bidisciplinaire en mathématiques en informatique. Elle explique qu'elle a été très impliquée par le passé, au secondaire et au CÉGEP. Elle dit qu'elle est *partout*, et qu'elle a des contacts dans de nombreux autres établissements, notamment McGill et Poly. Elle a été VP externe au comité de simulation des nations unies à McGill. Elle est très présente sur LinkedIn.

Louis Malenfant-Poulin demande si elle est prête à participer à des assemblées longues de 5 heures. Angélique Mah dit qu'elle a déjà dirigé des assemblées de 6 ou 7 heures et qu'elle adore ça.

Cassandra Hamel demande si Angélique est confortable avec la charge de travail que ce poste demande, notamment en étant à la première année. Angélique Mah dit qu'elle est une personne très organisée et qu'elle pense être capable d'assurer le poste. Elle dit qu'elle sait tenir ses points aussi longtemps qu'il se doit et qu'elle n'a pas de vie.

Cal Gutiérrez demande à quel point Angélique connaît le code de procédure et à quel point elle est capable de mobiliser nos membres pour les grèves. Angélique Mah répond qu'elle est *très down* pour les grèves. Angélique Mah dit qu'elle est prête à apprendre de nouvelles choses et rappelle qu'elle n'a pas de vie et qu'elle a donc beaucoup de temps pour apprendre.

Théodore Le Roy demande à Angélique si elle est prête à défendre les positions de l'association même si elle ne les partage pas personnellement. Angélique Mah répond que oui, que la politique fait partie de ses passions et qu'elle se sent tout à fait capable de tenir ce genre de points.

Théodore Le Roy demande si Angélique serait prête à recevoir des opinions tierces pour apprendre comment fonctionnent l'AÉDIROUM, la FAÉCUM et les autres instances. Angélique Mah répond que oui, assurément.

Émanuel Rollin souligne que Angélique est en première année et demande comment elle compte gérer cela. Angélique Mah dit qu'elle est en position privilégiée pour faire participer les premières années à la vie de l'asso.

Karl Desjardins dit qu'il s'appelle Karl avec un K. Il dit que ce poste serait un bon poste pour lui car l'une de ses grandes qualités est sa capacité à débattre et à poser les bonnes questions. Il dit qu'il est prêt à représenter les valeurs de l'AÉDIROUM auprès des instances de la FAÉCUM, dont les conseils centraux.

Karl explique qu'il a lu la convention collective complète attenante à sa précédente job. Il dit qu'il y a vu que peu de droits étaient accordés aux jeunes travailleurs, notamment dans les camps de jour. Il a donc procédé à des négociations en ce sens. Il dit qu'il a une tête dure, ce qui peut être une très bonne qualité pour ce poste.

Louis Malenfant-Poulin demande à Karl s'il est prêt à passer deux ou trois fois par mois de nombreuses heures dans les assemblées de la FAÉCUM. Karl Desjardins répond qu'il a du temps à investir, ce qui s'illustre par le temps qu'il a investi dans l'organisation des activités d'accueil.

Kevin Lessard demande à Karl de quelle ville il vient. Karl Desjardins répond que qu'il vient de Deux-Montagnes.

Julien-Charles Cyr demande à Karl s'il n'est pas trop qualifié pour ce poste, étant donné tout ce qu'il a fait aux côtés de Julien. Karl Desjardins répond qu'on n'est jamais trop qualifié.

Cal Gutiérrez demande à Karl s'il sait ce qu'est l'UEQ. Elle demande s'il est prêt à lire des documents de plusieurs pages pour préparer des CC, notamment des PDA. Elle demande s'il connaît le cahier de positions de l'association. Elle demande s'il connaît les procédures d'assemblée délibérante. Karl Desjardins répond qu'il ne connaît pas tout cela mais qu'il est prêt à lire beaucoup pour se mettre à jour.

Alessandra Mancas demande à Karl Desjardins s'il est prêt à se rendre au Congrès de la FAÉCUM. Karl Desjardins répond que oui, il peut réserver sa fin de semaine.

Cal Gutiérrez demande s'il est prêt à défendre des valeurs qui ne sont pas les siennes. Karl Desjardins dit que oui, il est prêt à les défendre sans équivoque.

### **Qu'Angélique Mah soit élue à la vice-présidence externe**

Élue à la majorité

*Angélique Mah: 24; Karl Desjardins: 19; La chaise: 3*

#### 8.1.5 SECRÉTARIAT

Maxim Bernard se propose.

Maxim Bernard dit qu'il est l'ancien président de l'AÉDIROUM et qu'il termine actuellement sa maîtrise. Il dit qu'il aimerait rester sur le CA, mais qu'il veut finir sa maîtrise, alors il se cherche un poste moins demandant. Il dit qu'il gère déjà peu ou

prou le serveur en ce moment et que sa carte de crédit est inscrite pour le paiement de la location du serveur.

Julien-Charles Cyr dit que Maxim a déjà fait beaucoup de job et demande s'il n'est pas trop qualifié en ce moment. Maxim Bernard dit qu'il est clairement trop qualifié.

Cal Gutiérrez demande à Maxim quelle est sa vitesse moyenne de frappe. Maxim Bernard répond environ 90 mots par minute.

Mattéo Delabre demande à Maxim s'il est prêt à apprendre la sténotypie pour taper plus vite. Maxim Bernard répond que non.

Théodore Le Roy demande à Maxim s'il est prêt à apprendre la dactylographie pour taper plus vite. Maxim Bernard dit que non.

### **Que Maxim Bernard soit élu au secrétariat**

Élu à la majorité

*Maxim Bernard: 30; La chaise: 1*

#### 8.1.6 TRÉSORERIE

Viviane Binet se propose. Émanuel Rollin se propose.

Viviane Binet explique qu'elle était déjà trésorière l'année dernière et que tout s'est bien passé l'an dernier, ce pourquoi elle se représente.

Cassandra Hamel demande à Viviane si elle ne pense pas être trop qualifiée pour le poste. Viviane répond que oui, peut-être.

Julien-Charles Cyr dit qu'à chaque besoin qu'il a rencontré vis-à-vis la trésorerie pendant l'année précédente, tout était géré de façon très efficace et professionnelle, et demande rhétoriquement à Viviane comment elle pourrait devenir encore meilleure. Viviane dit qu'elle pourrait essayer de réduire encore les délais de remboursement.

Louis Malenfant-Poulin à Viviane demande quel est le temps moyen de remboursement. Viviane répond que c'est d'environ 3 à 4 jours ouvrés.

Cal Gutiérrez demande qu'est-ce que Viviane a appris pendant son mandat précédent et ce qu'elle ferait différemment, et comment elle va procéder maintenant qu'elle n'a plus d'adjoint. Viviane répond qu'il n'y aura pas de différence sans adjoint.

Cassandra Hamel demande à Viviane quelle est sa couleur préférée. Viviane répond bleu. *La salle applaudit.*

Émanuel Rollin dit qu'il n'est pas plus compétent que Viviane et qu'elle est définitivement plus qualifiée que lui pour la job, mais qu'il faut bien s'essayer dans la vie.

Cassandra Hamel demande à Émanuel quelle est sa couleur préférée. Émanuel répond magenta. *La salle ovationne.*

### **Que Viviane Binet soit élue à la trésorerie**

Élue à la majorité

*Viviane Binet: 30; Émanuel Rollin: 6; La chaise: 1*

#### 8.1.7 COORDINATION À LA VIE ÉTUDIANTE

Hassan Abass se propose. Samuel Maltais se propose. Ilyes Salhi se propose.

Louis Malenfant-Poulin propose un temps limite de deux minutes par candidature pour la présentation et deux minutes pour les questions. Théodore Le Roy appuie.

Hassan Abass dit que ça fait deux ou trois ans qu'il est à l'asso et qu'il a l'habitude de sortir quasiment tous les jours, sauf les lundis parce que rien n'est ouvert les lundis. Il dit qu'il est maintenant sobre et donc qu'il pourra s'occuper de tout. Il dit que c'est sa dernière année et qu'il veut que ce soit une belle année avec des partys à chaque semaine. Il dit qu'on a beaucoup d'argent et qu'on ne devrait pas le laisser inutilisé à la fin de l'année.

Julien-Charles Cyr dit que Hassan a souvent des pics de motivation qui s'évanouissent rapidement, et demande comment cela va être différent cette année. Hassan Abass répond que cette fois-ci, il se présente pour vrai.

Samuel Maltais trouve que les activités sont trop centrées sur des soirées où tout le monde boit. Il dit qu'il veut plus d'activités où tout le monde se sent inclus à participer. Il dit qu'il a beaucoup d'énergie à investir dans le poste et qu'il est très impliqué.

Cassandra Hamel demande à Samuel s'il a le temps pour être CVE. Samuel Maltais dit qu'il a seulement quatre cours du baccalauréat et donc qu'il a beaucoup de temps.

Youssef Briki demande si Samuel prévoit des *networking events*. Samuel répond que les cocktails de recrutement c'est plate, et qu'il organiserait plutôt des événements de type CS Games en lien avec le club Calculum.

Ilyes Salhi dit qu'il est en première année à sa deuxième session. Il dit qu'il a bien envie de s'impliquer dans l'AÉDIROUM cette année. Il a déjà parlé avec Julien et Louis pour comprendre comment fonctionne la job de CVE. Il dit qu'il est prêt à s'impliquer à 100%, qu'il a du temps pour s'impliquer et encadrer le COUSSIN.

Louis Malenfant-Poulin demande à Ilies s'il a déjà organisé des événements. Ilies dit que oui, à petite échelle, mais qu'il est prêt à s'appuyer sur l'expérience des autres pour apprendre.

Félix Beaudoin demande si Ilies a des idées d'événements un peu hors du commun. Ilies répond qu'il n'a pas reçu les communications de l'AÉDIROUM à la session précédente, mais qu'il est prêt à se renseigner.

Karl Desjardins demande s'il est prêt à suivre les formations nécessaires pour être CVE. Ilies répond que oui.

Maxim Michelson demande comment il compte améliorer les communications de l'association. Ilies répond qu'il va travailler avec la personne aux communications pour ce faire.

Karl Desjardins demande si Ilies sera assez créatif pour des événements sans alcool. Ilies dit qu'il est une personne très sociale et qu'il a des contacts avec d'autres personnes qui organisent des événements. Il dit qu'il est une personne très créative qui aime la musique et le dessin, qui pourrait être utile pour puiser de l'inspiration.

### **Qu'Ilyes Salhi soit élu à la coordination à la vie étudiante**

Élu à la majorité

*Hassan Abass: 4; Samuel Maltais: 15; Ilyes Salhi: 20; La chaise: 2*

## **8.2 PERSONNES ADJOINTES**

### **8.2.1 VICE-PRÉSIDENCE AUX COMMUNICATIONS**

*Faute de candidature, le poste demeure vacant.*

### **8.2.2 VICE-PRÉSIDENCE EXTERNE**

Karl Desjardins se propose.

Karl Desjardins présente un discours éloquent.

**Que Karl Desjardins soit élu adjoint à la vice-présidence externe**

Élu à la majorité

*Karl Desjardins: 28; La chaise: 1*

8.2.3 SECRÉTARIAT

Théodore Le Roy se propose.

Théodore Le Roy dit qu'il a envie d'aider Maxim parce qu'il est sûr qu'il fera une bonne job. Théodore Le Roy précise qu'il dispose d'une très belle machine à écrire.

**Que Théodore Le Roy soit élu adjoint au secrétariat**

Élu à la majorité

*Théodore: 27; La chaise: 0*

8.2.4 COORDINATION À LA VIE ÉTUDIANTE DÉLÉGUÉE AUX SOIRÉES

Émanuel Rollin se propose.

Émanuel Rollin dit qu'il était adjoint CVE par le passé et qu'il connaît la job.

**Qu'Émanuel Rollin soit élu adjoint à la coordination à la vie étudiante  
délégué aux soirées**

Élu à la majorité

*Émanuel Rollin: 28; La chaise: 3*

8.2.5 COORDINATION À LA VIE ÉTUDIANTE DÉLÉGUÉE AUX ACTIVITÉS SOCIOCULTURELLES

Océane Hays se propose.

Océane Hays dit qu'elle a animé des camps de jour.

**Qu'Océane Hays soit élue adjointe à la coordination à la vie étudiante  
déléguée aux activités socioculturelles**

Élue à la majorité

*Océane Hays: 25; La chaise: 0*

### 8.3 COMITÉ DE REPRÉSENTATION

Julien-Charles Cyr propose qu'on change l'ordre du jour pour voter pour les représentants café immédiatement. Maël Charpentier appuie.

#### **Que les élections pour les postes de représentation du café Tore et Fraction aient lieu immédiatement**

Adopté à l'unanimité

#### 8.3.1 REPRÉSENTATION DU CAFÉ TORE ET FRACTION

Simon Guy se propose. Irène Diep se propose. Pablo Hidalgo se propose.

Simon Guy dit qu'il est secrétaire du café depuis trois ans. Il dit qu'il comprend que les membres trouvent que la subvention donnée par l'AÉDIROUM au café est trop grande. Il dit que pour contrebalancer ça, il veut faire des changements dans le café visibles aux clients du café, par exemple des nouvelles machines, des partenariats avec les fournisseurs dont Pepsi. Il dit que des erreurs commises par le passé nous «mangent le cul» et qu'il va tout faire pour que l'argent investi présentement le soit à bon escient.

Émeric Laberge demande ce qu'il se passe avec la machine à hot-dog. Simon Guy dit qu'on ne peut finalement pas mettre cela en place à cause des règles sanitaires.

Irène Diep se présente et dit qu'elle est en première année du baccalauréat en informatique et qu'elle aime s'impliquer dans les associations. Elle dit qu'elle a occupé divers chapeaux au CÉGEP, où elle gérait notamment le café étudiant. Elle dit qu'à travers cette expérience elle a appris à gérer des employés. Elle dit qu'elle sait comment s'assurer de la logistique et du bon fonctionnement d'un café.

Émanuel Rollin a oublié sa question.

Pablo Hidalgo dit qu'il est arrivé l'année dernière. Il dit qu'il aime beaucoup le café et qu'il s'y est engagé 4 heures par semaine l'année passée et 6 heures par semaine cette année. Il invite le monde à choisir Simon comme principal représentant car Simon est la face du café. Pablo explique que quand il pense à la cafèt, il pense à Simon.

#### **Que Simon Guy soit élu à la représentation du café Tore et Fraction**

Élu à la majorité

*Simon Guy: 28; Irène Diep: 12; Pablo Hidalgo: 9; La chaise: 0*



### 8.3.2 AUTRES MEMBRES DU COMITÉ DU CAFÉ TORE ET FRACTION (2 POSTES)

Louis Malenfant-Poulin propose d'enlever la période de question pour la suite des élections, pour des contraintes de temps. Julien-Charles Cyr appuie.

Étienne Daher se propose. Irène Diep se propose. Pablo Hidalgo se propose.

Étienne Daher dit qu'il est en informatique en première année, il était précédemment étudiant libre et étudiant en mathématiques. Il dit que l'an dernier il faisait 4 heures par semaine au café, incluant des *shift* d'ouverture et de fermeture. Il dit qu'il a toute la formation qu'il faut.

**Qu'Étienne Daher et Irène Diep soient élus au comité du café Tore et Fraction**

Élu à la majorité

*Étienne Daher: 21; Irène Diep: 16; Pablo Hidalgo: 14; La chaise: 1*

### 8.3.3 REPRÉSENTATION DU REGROUPEMENT DE FEMMES EN INFORMATIQUE

Anne Sophie Rozéfort est la candidate qui a été recommandée par le RFIUM.

Anne Sophie Rozéfort dit qu'elle est présidente du RFIUM depuis octobre 2023. Elle rappelle les missions du RFIUM. Elle dit qu'il y a de nombreuses belles activités à venir pour le regroupement.

**Qu'Anne Sophie Rozéfort soit élue à la représentation du Regroupement de Femmes en Informatique**

Élue à la majorité

*Anne Sophie Rozéfort: 28; La chaise: 1*

### 8.3.4 REPRÉSENTATION DE PREMIÈRE ANNÉE AU BACCALAURÉAT EN INFORMATIQUE

Daniella Abbas se propose.

Daniella Abbas dit qu'elle est en première année, et qu'elle était dans un programme à Concordia précédemment. Elle dit qu'elle était avant à la mineure. Elle dit qu'elle aimerait aider les gens à la première année car elle connaît bien le campus et les défis que représentent l'université.

**Que Daniella Abbas soit élue à la représentation de première année au baccalauréat en informatique**

Élue à la majorité manifeste

#### 8.3.5 REPRÉSENTATION DE DEUXIÈME ANNÉE AU BACCALAURÉAT EN INFORMATIQUE

Étienne Daher propose Laurent Mercier.

**Que Laurent Mercier soit élu à la représentation de deuxième année  
au baccalauréat en informatique**  
Élu à la majorité manifeste

#### 8.3.6 REPRÉSENTATION DE TROISIÈME ANNÉE AU BACCALAURÉAT EN INFORMATIQUE

Cassandra Hamel se propose. Samuel Maltais se propose.

Cassandra Hamel dit qu'elle est auxiliaire, et qu'elle ressent la mission d'aider n'importe qui qui vient la voir et qui a besoin d'aide. Elle dit qu'elle est prête à investir autant d'heures qu'il le faut pour aider quiconque, même si elle a quatre travaux à remettre. Elle dit qu'elle dessine très bien.

Samuel Maltais dit qu'il pense que l'emploi est très important pour les troisième année et qu'il va aider les gens à aller à la maîtrise s'ils le veulent.

**Que Cassandra Hamel soit élue à la représentation de troisième année  
au baccalauréat en informatique**  
Élue à la majorité  
*Cassandra Hamel: 21; Samuel Maltais: 13; La chaise: 2*

#### 8.3.7 REPRÉSENTATION DE LA MAJEURE EN INFORMATIQUE

*Faute de candidature, le poste demeure vacant.*

#### 8.3.8 REPRÉSENTATION DU BACCALAURÉAT BIDISCIPLINAIRE EN MATHÉMATIQUES ET INFORMATIQUE

Nathan Acheampong dit qu'il est en deuxième année du baccalauréat bidisciplinaire et dit qu'il s'est déjà impliqué au secondaire et qu'il a donc de l'expérience dans les associations.

**Que Nathan Acheampong soit élu à la représentation du baccalauréat bidisc-  
plinaire en mathématiques et informatique**  
Élu à la majorité manifeste

#### 8.3.9 REPRÉSENTATION DE LA MAÎTRISE EN INFORMATIQUE

Rabbi Binda Mvitu se propose.

Rabbi Binda Mvitu dit qu'il est à la première année à la maîtrise et qu'il comprend les difficultés rencontrées par la communauté étudiante.

**Que Rabbi Binda Mvitu soit élu à la représentation  
de la maîtrise en informatique**  
Élu à la majorité manifeste

#### 8.3.10 REPRÉSENTATION DU DOCTORAT EN INFORMATIQUE

Rodrigue de Schaetzen se propose.

Rodrigue de Schaetzen dit qu'il fait sa recherche au doctorat en ce moment et qu'il a eu de nombreuses expériences de recherche.

**Que Rodrigue de Schaetzen soit élu à la représentation  
du doctorat en informatique**  
Élu à la majorité manifeste

#### 8.3.11 REPRÉSENTATION DES PERSONNES ÉTUDIANTES INTERNATIONALES

Youssef Briki se propose. Pablo Hidalgo se propose.

Pablo Hidalgo dit qu'il a une longue expérience d'étudiant international, au Danemark et ici au Québec.

Youssef Briki dit qu'il est étudiant international en deuxième année.

**Que Pablo Hidalgo soit élu à la représentation des  
personnes étudiantes internationales**  
Élu à la majorité  
*Pablo Hidalgo: 26; Youssef Briki: 15; La chaise: 1*

#### 8.3.12 REPRÉSENTATION DES PERSONNES ÉTUDIANTES DE MILA

Kevin Lessard se propose.

Kevin Lessard confirme qu'il est membre de Mila et de l'AÉDIROUM, et qu'il peut parler français et anglais. Kevin Lessard dit qu'il a été représentant à la maîtrise pendant deux ans. Kevin Lessard dit qu'il a de bonnes relations avec les gens de Mila.

**Que Kevin Lessard soit élu à la représentation des  
personnes étudiantes de Mila**  
Élu à la majorité manifeste

#### 8.4 AUTRES MEMBRES DU COUSSIN

##### 8.4.1 RESPONSABLE DES MIDIRO

Mattéo Delabre propose Marie-Anne Prud'Homme.

**Que Marie-Anne Prud'Homme soit élue responsable des MiDiro**  
Élue à la majorité manifeste

##### 8.4.2 RESPONSABLE DES COMPÉTITIONS

Mattéo Delabre propose Jaydan Aladro.

**Que Jaydan Aladro soit élu responsable des compétitions**  
Élu à la majorité manifeste

##### 8.4.3 RESPONSABLE DES SPORTS

Tarik Benakezouh se propose.

Tarik Benakezouh dit qu'il a participé à plusieurs interfacés et qu'il communique régulièrement avec le responsable actuel des sports.

**Que Tarik Benakezouh soit élu responsable des sports**  
Élu à la majorité manifeste

##### 8.4.4 RESPONSABLE DU CARNAVAL

*Faute de candidature, le poste demeure vacant.*

##### 8.4.5 RESPONSABLE DES JEUX

Samuel Maltais se propose. Félix Beaudoin se propose. Thomas Ring se propose.

Thomas Ring dit qu'il s'engage à cataloguer tous les jeux aux deux semaines.

Félix Beaudoin dit qu'il s'engage à organiser des tournois de 10.

**Que Félix Beaudoin soit élu responsable des jeux**

Élu à la majorité

*Thomas Ring: 15; Félix Beaudoin: 20; La chaise: 2*

8.4.6 RESPONSABLE DES LOCAUX

Émanuel Rollin se propose.

**Qu'Émanuel Rollin soit élu responsable des locaux**

Élu à la majorité manifeste

---

9 VARIA

Élie Leblanc invite l'assemblée à le rejoindre à la maisonnée. Kevin Lessard félicite Charles Desharnais pour l'obtention de sa maîtrise.

---

10 FERMETURE

Irène Diep propose la fermeture de l'assemblée à 22 h 24. Julien-Charles Cyr appuie.

**Que l'assemblée générale soit fermée**

Adopté à l'unanimité

Adopté le mercredi 13 novembre 2024

LA PRÉSIDENTENCE

Élie Leblanc

*Élie Leblanc*

LE SECRÉTARIAT

Mattéo Delabre

